

La Fundación Valle del Lili es reconocida como la única institución prestadora de servicios de salud certificada como hospital universitario en el suroccidente colombiano, reconocimiento otorgado por el Ministerio de Educación y el Ministerio de Salud y Protección Social.

En el año 2022, un total de **1.413 estudiantes** realizaron sus prácticas en la Fundación Valle del Lili. Dentro de este grupo se encuentran estudiantes de pregrado en medicina, química farmacéutica, psicología y posgrados, específicamente las **25** especializaciones médico-quirúrgicas de la Alianza Profunda por la Vida con la Universidad Icesi. También se cuenta con rotantes de diferentes universidades, observadores nacionales e internacionales y estudiantes de programas técnicos y tecnológicos.

Además, la Institución es referente nacional e internacional para la realización de estancias formativas observacionales. Se trata de cientos de profesionales nacionales e internacionales que han visitado áreas disciplinares de la institución, bajo la supervisión y tutoría de los especialistas.

Alianza profunda por la Vida con la Universidad Icesi

La fortaleza de nuestra alianza profunda por la vida entre la Fundación Valle del Lili y la Universidad Icesi, se constituye como la más potente y transformadora propuesta de formación en salud de cara a la excelencia académica y humana en la región y el país.





Hospital universitario en cifras



388

estudiantes de posgrados clínicos



579

estudiantes de pregrado de Medicina.



336

médicos y otros profesionales de la salud especializados en docencia universitaria



25

estudiantes

fueron beneficiarios del programa 'movilidad estudiantil', en convenio con instituciones nacionales e internacionales.



640

docentes en la alianza profunda por la vida

9.925

visitas y

3.578

talleres realizados

por el Centro de Simulación y Educación continua (CESEC), durante el año 2022.



25

especializaciones médicoquirúrgicas tiene en la actualidad la Fundación Valle del Lili Hospital Universitario en la alianza con la Universidad Icesi.



Los procesos educativos de la Fundación Valle del Lili en su alianza profunda por la vida se enfocan en la quíntuple meta: buscan la excelencia en los resultados clínicos, la equidad, la optimización de costos, las mejores experiencias para los pacientes y la satisfacción de los grupos de interés.

Por ello, alineado a las estrategias y objetivos institucionales, se han diseñado actividades y propuestas curriculares que se enfocan en la quíntuple meta:

- Fortalecimiento de la Alianza Profunda por la Vida con la Universidad Icesi en áreas de medicina comunitaria (con enfoque de impacto en salud).
- Monitoreo continuo de la experiencia de los pacientes, instituciones en convenio y personal en formación, mediante encuestas permanentes que permiten evaluar calidad humana y académica de los escenarios en práctica.
- Diseño e implementación de iniciativas de educación continua y espacios de discusión académica que apuntan a un adecuado uso de recursos en un marco de entendimiento del sistema de salud, sus fortalezas y debilidades.
- Fomento de los procesos de enseñanzaaprendizaje en medio de un contexto de respeto y atención académico-asistencial humanista. Para el 2023, este es uno de los objetivos prioritarios.



66

La gestión de la quíntuple meta implica tener en la mira cada uno de los objetivos en cada paso, gestión docente y de educación. Entre otras estrategias incluimos una visión de equidad en las oportunidades de educación de alta calidad para todas nuestras audiencias, mediante apoyos becarios y diseño de programas que como Lilitalentos plantea oportunidades para el talento personal y de proyección profesional.

Luis Alberto Escobar Flórez, MD, Mtr.ED. subdirector de educación de la Fundación Valle del Lili y decano de la facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Icesi.

99

Elección de la Dra. Heidi Martínez, geriatra de la Fundación Valle del Lili, como miembro de la junta directiva de la Asociación Colombiana de Gerontología y Geriatría (ACGC), convirtiéndose en representante suplente de asociaciones científicas de geriatría y gerontología del país.

Reconocimiento de Manuel Alejandro Cleves, como mejor médico interno del suroccidente colombiano, en el marco de los premios de la Asociación Colombiana de Facultades de Medicina - ASCOFAME.



2do lugar

en la presentación de casos clínicos

de Cardiología Pediátrica y Hemodinamia en el curso online Complicaciones en hemodinámica, desarrollado por la Sociedad Española de Cardiología Pediátrica y Cardiopatías Congénitas -SECAR-DIOPED.

Docentes y estudiantes destacados en el 2022

1er puesto 1er premio

en el VIII Concurso Nacional de conocimientos en Neurociencias.



Premio Asociación Colombiana de Radiología a trabajos originales

de investigación, presentados en modalidad oral, obtenido

por parte del grupo de investigación de Radiología FVL.



presentado en el

al meior trabajo Congreso Interamericano de Cardiología.



1er puesto

en la presentación oral de trabajo libre en el encuentro de Neurocirujanos en Formación.



Exhibición Académica Digital del área de neuroradiología, con el trabajo "Proptosis: aproximación por imágenes".

Premio a Meior



Mención de Honor en el Caso Clínico Categoría Cartel durante el XIX Congreso Colombiano de Residentes de Neurología.

en categoría 'reporte de caso', en el marco del 5to Congreso Nacional de Investigación en Hematología y Oncología ACHO



Alianzas, convenios e instituciones nacionales e internacionales



Becas y apoyos financieros FVL

La Fundación Valle del Lili brinda un apoyo becario a estudiantes que requieren concretar sus matrículas financieras y llevar a cabo sus estudios de manera satisfactoria. En este sentido, mediante las becas FVL, se ha impactado a la totalidad de estudiantes de posgrados clínicos, Lilitalentos y a diferentes estudiantes de pregrado de medicina, brindando un soporte que fomenta el crecimiento académico y competencial de los beneficiados.

Así mismo, la institución ha destinado un fondo que brinda apoyo de sostenimiento a estudiantes de Medicina, entendiendo sus necesidades cotidianas como médicos en formación y brindando soporte en su proceso formativo.

En el 2022, la Fundación Valle del Lili Hospital Universitario invirtió

\$4.265 millones,

en apoyos económicos que beneficiaron a

342 estudiantes.

Por eso, la Institución cuenta actualmente existen 4 tipos de becas

- Becas para el personal médico y no médico estas responden a las necesidades de fortalecimiento institucional. Se puede acceder a un apoyo becario para estudios de corta o larga duración, dentro o fuera del país.
- Becas de fomento para la educación superior: es brindada a estudiantes de pregrado con dificultades económicas de manutención o necesidades de apoyo en su matrícula financiera.
- Becas para apoyo en matrícula a posgrados clínicos: esta beca se diseñó para cubrir la matricula financiera del 100% de los estudiantes de posgrados médico-quirúrgicos.
- Becas del 100% para especialización en docencia universitaria: se otorga al grupo de docentes de la Fundación Valle del Lili, Hospital Universitario.



La Fundación Valle del Lili y la Universidad Icesi tienen una alianza ganadora, porque cuentan con toda la motivación y deseo de lograr que personas, médicos u otros profesionales de la salud tengan acceso a aprendizaje y utilicen estos conocimientos en el bienestar de la gente y el desarrollo de la comunidad. Este es un avance ganador, porque le está diciendo que sí a más personas, para que el desarrollo sea en múltiples sentidos. Esto está generando un impacto muy grande en nuestra comunidad.

Hernán Gilberto Rincón, MD. Médico Psiquiatra. Beneficiario de beca FVL.



"Ha sido de gran ayuda, tanto la beca de residencia, como la beca que me otorgaron para hacer los estudios internacionales el año pasado. Realmente esto nos permite administrar mejor nuestros recursos y así, evitarnos un gasto mayor (el pago de una matrícula).

Los motivo a que se presenten a estas becas. El posgrado puede ser muy retador (académicamente y asistencialmente), sin embargo, tenemos la oportunidad de obtener este alivio económico que nos ofrece la Institución. Si pudiera volver a escoger, seleccionaría a la Fundación Valle del Lili, en su Alianza Profunda por la Vida con la Universidad Icesi, porque nos ofrece ese beneficio y tiene excelencia en muchos servicios".

Valeria Zúñiga Restrepo, MD, Residente de Medicina Interna. Beneficiaria de beca FVL.



A través de congresos, simposios y charlas se establecen espacios de intercambio y de actualización académica. Estos contaron con la intervención de **458 conferencistas y un total de 31.610 asistentes.** Además, se evidenció en la gestión realizada:



59

eventos académicos realizados durante el año 2022 68

trasmisiones en vivo y jornadas de educación dirigidas a la comunidad, con un total de

5.029 participantes.

458

conferencistas virtuales, tanto nacionales como internacionales.

7.156

actividades realizadas

2.364

estudiantes certificados en los cursos de formación continua. 13

actividades de extensión cultural

(conciertos, cineforos y obras de teatro), con la participación de

5.647

asistentes

(presenciales, virtuales y reproducciones).



La Fundación Valle del Lili nos comparte información constantemente. El apoyo médico es excelente y en los espacios de educación virtuales hemos tenido el acompañamiento de oftalmólogos, alergólogos, nutricionistas, dermatólogos, podólogos, entre otros. Siempre estoy pendiente de qué boletín o transmisión educativa me envían para recibir la información y cuidarme. Todos los talleres que nos pasan yo los aplico; he obtenido muchos beneficios en mi salud. Vivo muy agradecida con la Institución y con el personal, porque soy yo y mi familia. Siento un gran respaldo.

Ruth María Cortés, paciente FVL.

Estudiantes reconocidos por su desempeño y labor en la ciudad Lili

La Fundación Valle del Lili reconoce las acciones y el continuo esfuerzo realizado por los estudiantes durante su proceso de formación. Por ello, brinda un reconocimiento a estudiantes Lili de pregrado y posgrado ejemplares, que han sobresalido por su desempeño académico y profesional en la institución:



El recibir este premio fue una sorpresa para mí. Yo pienso que es el fruto de muchos años de trabajo, de esfuerzo y dedicación a esta profesión tan bonita. Este reconocimiento muestra todas las características que una persona de la ciudad Lili debería tener: ser una persona comprometida con el servicio, con la salud de los pacientes, con la comodidad, la seguridad, el compañerismo y el trabajo fuerte.

Esta Alianza Profunda por la Vida entre la Universidad ICESI y la Fundación Valle del Lili es algo muy llamativo para las personas que están fuera de la institución. A mí personalmente me llamó mucho la atención y fue una de las razones por las cuales elegí el programa de Medicina con la Universidad, en convenio con esta gran Institución.

Santiago Hoyos Nieto – Medico interno – 12 semestre de Medicina de la Universidad ICESI, estudiante Lili ejemplar - pregrado.



En diciembre del 2022 me fue otorgado el reconocimiento al estudiante Lili ejemplar de posgrados. Este es un premio que se otorga a aquel estudiante ejemplar elegido por los docentes de

la Institución y reconoce el esfuerzo realizado durante todos estos años.

Desde el punto de vista académico y personal, considero que he logrado tener una imagen adecuada con mis docentes, buenas relaciones personales con mis

compañeros y me han reconocido por mi liderazgo. Pienso que este puede ser uno de los motivos por los cuales los docentes votaron por mí.

La Fundación Valle del Lili es mi segundo hogar, conozco toda la Institución y me ha brindado muchísimo desde el punto de vista académico y personal. Me llena de orgullo, es un honor y representa un impulso para continuar siendo cada día mejor.

Ana María Aristizabal, MD. – Fellow en cardiología pediátrica, estudiante Lili ejemplar posgrado.



Docentes FVL al servicio de sus estudiantes y la comunidad

La institución reconoce la labor de su planta docente, a través de la cual se forman profesionales íntegros que impactan la vida de los pacientes. Por ello, brinda un premio denominado 'Medalla al espíritu docente', que identifica a un referente en docencia FVL, resaltando su ejemplo disciplinar y humano desde la profesión.



Para mí la docencia lo es todo. Afortunadamente todos hemos tenido una serie de profesores que han marcado nuestra vida y sabemos que si logramos encaminar al estudiante y motivarlo, vamos a tener resultados fabulosos.

Además, la grandiosa unión que existe entre la Fundación Valle del Lili y la Universidad Icesi, nos permite utilizar una serie de herramientas muy buenas y útiles para llevar a cabo la gestión educativa. Esta alianza facilita mucho el proceso, ya que contamos con un sitio de práctica excelente, una buena cantidad de pacientes y un asesoramiento también de la universidad.

Rafael Antonio Ordóñez, MD. Anestesiólogo de Cirugía y docente destacado 2022.

99

"El más importante motor y vehículo del proceso de enseñanza-aprendizaje en nuestros escenarios de práctica es nuestro personal docente. El ejemplo, la motivación, la transmisión de experiencias y conocimientos por parte de nuestros docentes, son la clave para llegar a los niveles de excelencia que hemos alcanzado. – Luis Alberto Escobar Flórez, MD, Mtr.ED. subdirector de educación de la Fundación Valle del Lili y decano de la facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Icesi.



Se creó como una necesidad de formación del Hospital Universitario, la Universidad Icesi y la comunidad académica nacional e internacional. Cuenta como objetivo principal es brindar soporte práctico y apoyar la formación utilizando la simulación clínica. Entre sus servicios ofrecidos se encuentran:



- Asesoría pedagógica y acompañamiento en la construcción de actividades académicas que utilicen herramientas de simulación clínica y de interacción virtual a través de tecnologías de comunicación e información.
- Orientación en la construcción y acompañamiento en la ejecución de escenarios de simulación clínica enfocados a consecución de objetivos de aprendizaje establecidos por los instructores.
- Construcción e implementación de actividades académicas de educación continua en salud, que requieran de simulación clínica.
- Soporte a la Universidad Icesi con talleres para estudiantes de pregrado y posgrado en el marco del Hospital Universitario.

9.768

visitas (entre estudiantes de pregrado de medicina, posgrados, personal FVL y externos), 3.578

talleres realizados,

2.269

estudiantes certificados con educación virtual y

16

cursos en proceso de construcción (modalidad virtual). 2022 Informe de Sostenibilidad



En el 2022 se inauguró el Centro de Bioética FVL, a través del cual se construyen espacios y estrategias deliberativas, pluralistas y compasivas que permiten tomar decisiones óptimas dirigidas al cuidado y la protección de la vida, en el marco de un diálogo entre valores y tecnociencias. Esto es a través de la educación en bioética y la investigación, con el fin de impactar a la comunidad académica, clínica y a la población general.

El Centro cuenta con 3 ejes estratégicos que quían su gestión, la educación, la investigación y el impacto social. Por ello, este equipo de trabajo multidisciplinar ofrece espacios educativos a la comunidad académica, participa en la construcción de conocimiento, genera impacto social mediante la reflexión bioética en el ámbito público y presta servicios de consultoría especializada a instituciones educativas, organizaciones no gubernamentales, entidades gubernamentales y empresas.



- Fortalecer la Alianza Profunda por la Vida con la Fortalecer el espíritu investigativo y de genera-Universidad Icesi, como modelo de excelencia en educación.
- diante la firma de nuevos convenios de cooperación académica con instituciones de reconocimiento a nivel mundial.
- Continuar realizando propuestas de formación y práctica de alta calidad en el Centro de Estudios en Simulación y Educación Continua (CESEC).
- Apoyo con educación a los programas de telemedicina y Hospital Padrino como pilar transformador en salud.

- ción de conocimiento en la propuesta académica docente, curricular y formativa.
- Potenciar el proceso de internacionalización me Preparar procesos y gestionar indicadores de calidad y cumplimiento de cara a la reacreditación de la institución como hospital universitario.
 - Incrementar y diversificar la oferta de actividades culturales como vehículo de integralidad de nuestro personal profesional y en formación.
 - Potenciar los alcances del Centro de Bioética como generador de espacios de discusión, deliberación y promoción en bioética desde la educación, la investigación y el impacto social.